

# Eglise Protestante Unie Antibes – Cagnes

## 1<sup>er</sup> Dimanche après Pâques

(16 Avril 2023)

### Textes proposés :

Actes 2.42-47

1 Pierre 1.3-9.

Jean 20.19-31

### Cantiques ARC

Psaume 81 : Que nos chants joyeux

255, Nos cœurs te chantent

741, Evenou Shalom

422, Dans ma misère et mon péché

471, À toi la gloire

Traduction de la Nouvelle Bible Segond

### Moment musical

## SALUTATION ET INVOCATION

Bienvenue en ce premier dimanche après Pâques.

Selon une tradition, de l'Eglise ancienne, les baptisés de l'année pascalle gardaient durant une semaine les vêtements blancs qu'ils avaient revêtus, pour signifier leur nouvelle naissance.

Ils étaient alors « comme des nouveau-nés » Quasimodo geniti.

Et Nous, Ayant revêtu le Christ au jour de notre baptême, vivons chaque jour de cette vie nouvelle.

La Grâce et la paix vous sont données de la part de Dieu qui est, qui était et qui vient et de Jésus-Christ, le témoin fidèle, le ressuscité. Amen

Prions le Seigneur

Seigneur nous voici réunis, dans ta maison pour te louer, t'adorer. Donne nous Seigneur de vivre ce temps de rencontre avec un cœur rempli de joie et de louanges. Fais que nous sortions d'ici encouragés, fortifiés et affermis dans la foi.

Bénis soit- tu Amen.

## ACCLAMONS LE SEIGNEUR, NOTRE DIEU

**\*Arc en Ciel 521 (1) [https://youtu.be/o5WtI5f\\_LQ](https://youtu.be/o5WtI5f_LQ)**

Nous chanterons pour toi, Seigneur.

Tu nous as fait revivre.

Que ta Parole dans nos cœurs.

A jamais nous délivre.

## **LOUONS LE SEIGNEUR**

« Nous t'adorons, toi le Seigneur,  
Tu t'es abaissé et tu nous a élevés,  
Tu t'es humilié et tu nous a honorés,  
Tu t'es fait pauvre et tu nous as enrichis,  
Tu es né et tu nous a fait naître,  
Tu as reçu le baptême et tu nous as purifiés,  
Tu as jeûné et tu nous as rassasiés,  
Tu as été prisonnier et tu nous as libérés,  
Tu as été soumis à l'interrogatoire et tu nous as fait siéger en  
juges,  
Tu as gardé le silence et tu nous as instruits,  
Tu as été crucifié et tu nous as sauvés,  
Tu es mort et tu nous as fait vivre,  
Tu as été mis au tombeau et tu nous as réveillés,  
Tu es ressuscité dans la gloire et tu nous as donné la joie. »

Louons le Seigneur Dieu avec le...

**Psaume 81 : Que nos chants joyeux**

**<https://youtu.be/F935oiBVoLE>**

## **PRIÈRE DE REPENTANCE**

Malgré tout ce que nous avons reçu de Dieu, il reste toujours une douloureuse incohérence en nous même. C'est pour cette raison que je vous invite à vous incliner dans la prière.

Père, dans l'Écriture, tu nous montres un chemin, et tu nous appelles à cheminer....

Mais pour cela, il faut commencer par quitter nos habitudes, nos conformismes, nos fausses certitudes, et nos vaines justifications.

Regarde, Seigneur, ces liens, ces prisons, ces idoles qui nous empêchent d'avancer sur le chemin de la foi....Nous te les remettons

... .

Dénoue les liens qui nous retiennent. Abats les murs des prisons qui nous enferment. Brise les idoles qui nous séduisent...

Seigneur Dieu, quand nous regardons au fond de nous, nous savons bien ce qui nous empêche d'avancer....

Si c'est la peur, apaise-nous !

Si c'est l'obscurité, éclaire-nous !

Et si c'est la paresse, inquiète-nous !

Seigneur, écoute et prends pitié !

**\*Arc en Ciel 403** <https://youtu.be/NBDyh9NhyuE>

Si devant toi nous ne sommes Que poussière et corruption,

Immense est ta compassion. Tu voulus sauver les hommes :

Tu nous donnas Jésus-Christ, Tu donnes le Saint-Esprit.

Tu fais grâce au plus rebelle Dès qu'il te cherche et t'appelle.

Que pour la vie éternelle, Tu nous gardes, Dieu fidèle.

### **ANNONCE DU PARDON :**

**Bien-aimés, notre seul sujet de gloire, c'est de reconnaître que le Seigneur est celui qui exerce la bienveillance, la justice, et le droit sur la terre....**

**Pour celui ou celle qui écoute sa Parole, il use de bienveillance.**

**A celui et à celle qui tourne son cœur, il donne sa justice.**

**A celui ou celle qui ouvre les mains, il l'assure de son pardon....**

**Soyez en paix, vos péchés sont pardonnés. Alleluya !**

**Chantons notre reconnaissance au Seigneur**

\*Arc en Ciel 430 (2) <https://youtu.be/kMeNKElloZw>

Tu m'aimeras toujours ! Ni la mort, ni le monde,

Ne peut me séparer, mon Dieu, de ton amour.

Où le mal abonda, ta grâce surabonde;

Permits, Seigneur, qu'au long des jours Tout mon cœur te réponde

Et que je t'aime sans détours, Toi qui m'aimes à toujours !

### **NOTRE APPEL DANS L'ALLIANCE**

Écoutons la loi quid Dieu nous donne :

Mettez la Parole en pratique.

Nous vous contentez pas de l'écouter, vous vous abuseriez.

Celui qui écoute la parole, sans la pratiquer, ressemble à un homme qui s'observe dans un miroir, et puis s'en va. Et oublie comment il était.

Au contraire, celui qui se penche sur la loi parfaite de liberté et s'y attache, non comme un auditeur distrait, mais pour la pratiquer en actes, celui-là est heureux.

\*Arc en Ciel 428 (2) <https://youtu.be/8GFt1FwRIE1>

Comme un enfant, je veux sans crainte

T'offrir ma vie jour après jour.

J'aimerai ta parole sainte.

Je compterai sur ton secours.

### **LITURGIE DE LA PAROLE**

#### **Prière d'illumination :**

Je vous invite à la prière :

Seigneur, auprès de toi nous trouvons le calme...

Dans l'agitation du quotidien, nous sommes venus dans ta maison pour te chanter, te prier, t'écouter et puiser des forces pour aujourd'hui, demain et tous les tous jours que tu nous donnes de vivre...

Viens Seigneur et Parle.

**Bénis sois- tu pour les siècles des siècles. Amen !**

### **Actes 2.42-47**

42 Ils persévéraient dans l'enseignement des apôtres, dans la communion fraternelle, dans la fraction du pain et dans les prières.

43 La crainte s'emparait de chacun et il se faisait beaucoup de prodiges et de signes miraculeux par l'intermédiaire des apôtres.

44 Tous ceux qui croyaient étaient ensemble et ils avaient tout en commun.

45 Ils vendaient leurs propriétés et leurs biens et ils en partageaient le produit entre tous, en fonction des besoins.

46 Chaque jour, avec persévérance, ils se retrouvaient d'un commun accord au temple ; ils rompaient le pain dans les maisons et ils prenaient leur nourriture avec joie et simplicité de cœur.

47 Ils louaient Dieu et avaient la faveur de tout le peuple. Le Seigneur ajoutait chaque jour à l'Église ceux qui étaient sauvés.

### **1 Pierre 1. 3-9**

3 Béni soit Dieu, le Père de notre Seigneur Jésus-Christ ! Conformément à sa grande bonté, il nous a fait naître de nouveau à travers la résurrection de Jésus-Christ pour une espérance vivante,

4 pour un héritage qui ne peut ni se détruire, ni se souiller, ni perdre son éclat. Il vous est réservé dans le ciel, à vous 5 qui êtes gardés par la puissance de Dieu, au moyen de la foi, pour le salut prêt à être révélé dans les derniers temps.

6 C'est ce qui fait votre joie, même si maintenant, puisqu'il le faut, vous êtes pour un peu de temps attristés par diverses épreuves.

7 Ainsi, la valeur éprouvée de votre foi – beaucoup plus précieuse que l'or, qui est périssable et que l'on soumet pourtant à l'épreuve du feu – aura pour résultat la louange, la gloire et l'honneur lorsque Jésus-Christ apparaîtra.

8 Vous l'aimez sans l'avoir vu, vous croyez en lui sans le voir encore et vous vous réjouissez d'une joie indescriptible et glorieuse 9 parce que vous obtenez le salut de votre âme pour prix de votre foi.

### **Jean 20.19-31**

19 Le soir de ce même dimanche, les portes de la maison où les disciples se trouvaient [rassemblés] étaient fermées car ils avaient peur des chefs juifs ; Jésus vint alors se présenter au milieu d'eux et leur dit : « Que la paix soit avec vous ! »

20 Après avoir dit cela, il leur montra ses mains et son côté. Les disciples furent remplis de joie en voyant le Seigneur.

21 Jésus leur dit de nouveau : « Que la paix soit avec vous ! Tout comme le Père m'a envoyé, moi aussi je vous envoie. »

22 Après ces paroles, il souffla sur eux et leur dit : « Recevez le Saint-Esprit !

23 Ceux à qui vous pardonnerez les péchés, ils leur seront pardonnés ; ceux à qui vous les retiendrez, ils leur seront retenus. »

24 Thomas appelé Didyme, l'un des douze, n'était pas avec eux lorsque Jésus vint.

25 Les autres disciples lui dirent donc : « Nous avons vu le Seigneur. » Mais il leur dit : « Si je ne vois pas dans ses mains la marque des clous, si je n'y mets pas mon doigt et si je ne mets pas ma main dans son côté, je ne croirai pas. »

26 Huit jours après, les disciples de Jésus étaient de nouveau dans la maison et Thomas se trouvait avec eux. Jésus vint alors que les portes étaient fermées, se tint au milieu d'eux et dit : « Que la paix soit avec vous ! »

27 Puis il dit à Thomas : « Avance ton doigt ici et regarde mes mains. Avance aussi ta main et mets-la dans mon côté. Ne sois pas incrédule, mais crois ! »

28 Thomas lui répondit : « Mon Seigneur et mon Dieu ! » Jésus lui dit :

29 « Parce que tu m'as vu, tu as cru. Heureux ceux qui n'ont pas vu et qui ont cru ! »

30 Jésus a accompli encore, en présence de ses disciples, beaucoup d'autres signes qui ne sont pas décrits dans ce livre.

31 Mais ceux-ci ont été décrits afin que vous croyiez que Jésus est le Messie, le Fils de Dieu, et qu'en croyant vous ayez la vie en son nom.

### **Cantique 255 : Nos cœurs te chantent**

<https://youtu.be/wzEPXMzcg-U>

## **PRÉDICATION**

Dans la chronologie des événements que nous rapporte l'évangile de ce dimanche, nous sommes au soir du jour de Pâques. C'est la journée de toutes les surprises et de tous les doutes.

Les femmes sont les premières à arriver au tombeau, mais quelle n'est pas leur surprise de constater que le tombeau est vide !...

Elles ne s'attendaient pas à la résurrection, pas plus que les disciples.

Le tombeau vide a créé des doutes, des incertitudes, des peurs, des questionnements, des inquiétudes. Après l'annonce de Marie de Magdala, Pierre et Jean ont couru vers le tombeau, ils n'ont rien vu puis ils repartent les jambes au cou s'enfermer dans la maison où ils se sentent plus en sécurité.

Marie profondément attristée, en larmes auprès du tombeau a fait rencontre avec le ressuscité.

Pierre et Jean ont vu le tombeau vide, et ils sont repartis avec beaucoup d'interrogations !

En effet la résurrection est un événement qui ne se voit pas. C'est comme un non-événement. Parce que personne n'a rien vu. Ce qu'on constate, c'est un tombeau vide.

Ils ont quitté le tombeau, pour rejoindre les autres disciples, ont-ils réussi à convaincre les autres ? Il semblerait que non.

De toute façon, les disciples semblent avoir une autre préoccupation, un souci plus pressant : assurer leur propre sécurité.

Ils ont peur d'être inquiétés par les chefs religieux : si l'on a tué Jésus, pourquoi ne tuerait-on pas aussi ses disciples ?

Alors les disciples ne quittent plus la maison qu'ils occupent. Et non seulement ils ne la quittent plus, mais ils s'y enferment à double tour.

Oui ils ont été terrifiés par la mort atroce et injuste de Jésus leur Maître et ils ont été aussi profondément bouleversés par l'absence du corps de leur Maître .

Et c'est cet état d'âme que Jésus veut changer, en venant à leur rencontre. Oui le Seigneur a sa manière d'agir et sa manière de nous rejoindre.

Un soir d'un premier jour de la semaine pas comme les autres ! Selon sa promesse, le Seigneur ressuscité se présente au milieu des disciples rassemblés (ch. 14 v. 19 j 14.18-24).

Tout à coup il est là, dans cette maison verrouillée à double tour....

Il n'est pas passé par la porte, il n'est pas passé par les murs, ni par la fenêtre ! **Il est là.** Il vient se présenter au milieu d'eux et dit : « *Que la paix soit avec vous !* ». Il se présente avec des paroles apaisantes et rassurantes. Il ne leur fait aucun reproche, il les encourage à se tenir

debout en leur montrant qu'il est vraiment celui qui a été crucifié, et dont le côté est percé mais maintenant il est vivant au milieu d'eux.

Oui le Seigneur revient à ses disciples, fort de sa vie qui ne meurt plus, fort d'une vie qu'il transmet par son Esprit, une vie qui ne cesse de se répandre, d'animer le corps de toute l'humanité et de la ramener à Dieu.

Une **VIE** qui porte avec elle, joie, pardon, foi, amour, espérance, ...C'est tout cela « *le shalom* », la paix de Dieu.

Cette **VIE** a traversé la mort, l'abandon, elle a vaincu en elle toute résistance, tout mal, toute peur, toute contradiction...

Elle appelle à vivre selon son esprit, elle arrache de l'enfermement, elle entraîne pour une nouvelle existence, pour une nouvelle vie...

Oui, derrière cette salutation banale, aussi banale que notre « bonjour », se révèle une annonce essentielle, l'annonce de la paix, qui est l'essence même du message de l'Évangile.

Et pour enlever toute ambiguïté, pour que cette parole ne soit pas prise comme une salutation banale, Jésus-Christ la dit deux fois.

Puis il envoie ses disciples en mission, il fait souffler sur eux l'Esprit Saint et il leur donne de pouvoir remettre les péchés, c'est-à-dire d'annoncer eux-mêmes aux autres cette paix de Dieu.

En effet la paix que le ressuscité a prononcé, c'est vraiment ce que les disciples ont besoin d'entendre. Et l'entendre de la part du Seigneur c'est comme un grand soulagement, une grande libération, un nouveau départ, un nouveau souffle de vie pour eux.

Ils ne se sentent plus coupables de rien, ni de trahison ni d'abandon. Par cette parole ils se sentent encouragés, réconfortés. Ils sont sortis de leur enfermement et désormais avec le souffle du Saint Esprit, ils sont devenus des messagers de paix et de libération.

Oui cette apparition de Jésus-Christ aux disciples les a tous remplis de joie. Sauf Thomas qui était absent.

Où est-il et que fait-il à ce moment-là ? On ne le sait pas.

Il a manqué cette expérience, Jésus le Christ ne s'est pas révélé à lui, et il n'arrive pas à partager la joie profonde des autres disciples.

Thomas doit se sentir singulièrement différent, à part, peut-être même exclu du groupe. Et comme il doit regretter de ne pas avoir été là !

Et Thomas, justement, même s'il veut croire, il n'arrive pas.

Il a cru, bien sûr en ce Jésus si extraordinaire par ses paroles et ses actes !.

Quand Jésus a annoncé qu'il partait vers Jérusalem, pour ressusciter son ami Lazare ; Thomas a dit aux autres disciples : «*Allons-y, nous aussi, afin de mourir avec lui.* » (Jean 11.16).

Paroles magnifiques de détermination, mais qui n'ont pas empêché Thomas d'abandonner Jésus, comme tous les autres.

Voilà peut-être pourquoi, à présent, Thomas se sent encore plus frustré, plus hésitant, moins rassuré que les autres disciples, parce qu'il n'a pas encore entendu la parole de paix prononcée par le ressuscité.

On peut bien imaginer que quand Jésus apparaît une première fois à ses compagnons, Thomas est en train de se terrer, lui-aussi, on ne sait où, rongé par la tristesse, la crainte et la déception. Jésus est mort, et tout est fini....

Et quand les disciples lui disent « *nous avons vu le Seigneur!* », Thomas n'arrive pas à croire. Il veut bien y croire, c'est pour cela qu'il pose des conditions....

« **Si je ne vois pas...** »

Thomas n'était pas avec ses compagnons, et il ne se sent pas de dire comme les autres.

En matière de foi, il n'y a pas de mimétisme ! Si, comme eux, il ne vit pas la même expérience, il ne se voit pas s'embarquer dans un quelconque mouvement !

Thomas demande de faire lui aussi l'expérience du Ressuscité,

il veut ce contact direct, immédiat avec son Seigneur...

Il laisse la question ouverte, aussi bien envers ses compagnons qu'envers le Seigneur...

Le temps passe ....

Huit jours plus tard, rien n'a changé : les portes sont toujours verrouillées à double tour....

Et c'est alors que tous les disciples, Thomas compris, ont une nouvelle apparition.

Pour la troisième fois, Jésus-Christ répète cette salutation : « *Shalom, que la paix soit avec vous.* »

Puis il s'adresse à Thomas comme s'il est apparu expressément pour lui. Il est venu prenant en compte ce dont il a besoin pour enlever ses doutes. Il lui a montré les marques des clous et son côté et lui a demandé d'avancer pour pouvoir toucher de ses propres mains les marques et les signes de ses blessures.

Mais pour Thomas, cette parole suffit pour qu'il puisse confesser sa foi en Jésus Christ le ressuscité.

Il n'a pas touché comme il avait prévu mais c'est lui qui a été touché, par la Parole de Jésus.

Comme Marie qui a été touchée par le fait que Jésus l' a appelée par son nom.

Oui pour le faire naître dans la foi, Jésus lui a permis de voir ce qu'il veut voir, et il l'a dit d'avancer ses doigts pour toucher, ce qui a amené Thomas à confesser : « *Mon Seigneur mon Dieu* ».

Il a aperçu que celui qui a été crucifié est vraiment ressuscité.

A ce moment là, il se trouve sur le même pied d'égalités que les autres disciples.

Et Jesus lui dit : *Parce que tu m'as vu, tu as cru. Heureux ceux qui n'ont pas vu et qui ont cru !* »

Bien aimés, en réalité, nous, nous sommes dans la même situation que Thomas : nous n'avons pas vu le Ressuscité.

Thomas personnifie les croyants de la génération à venir, et nous sommes les disciples de cette génération-là.

Personne parmi nous n'a vu le Ressuscité ; nous faisons partie de ceux et celles qui ne recherchent pas des preuves de la résurrection, nous faisons partie de ceux et celles qui n'ont pas vu mais qui ont cru, et comme Thomas nous sommes sur un pied d'égalité avec les premiers disciples.

Comme le Christ a pu rejoindre les disciples dans leur maison verrouillée à double-tour, il peut nous rejoindre dans tous nos enfermements.

Thomas nous montre par anticipation que si nous ne faisons pas de la résurrection une affaire personnelle, notre foi ne s'appuie pas sur de vrais fondements.

La foi ne peut être que le résultat d'une expérience personnelle avec Dieu, à l'issue de laquelle nous découvrons ce qu'est vraiment la résurrection : une nouvelle manière de vivre et d'aborder la vie.

C'est alors que Jésus ressuscité se manifeste à nous, qu'il nous parle et qu'il s'empare de notre vie en venant vers nous.

Il se propose de partager notre vie et il nous invite à partager la sienne.

C'est au cours d'une telle rencontre que nous faisons l'expérience de la résurrection et qu'elle s'impose à nous. Mais encore faut-il faire cette expérience.

Celui ou celle qui désire cette rencontre avec Dieu (comme Thomas l'a fortement désiré) doit se mettre dans une situation telle qu'il sera capable de recevoir le souffle créateur et d'être transformé par lui.

Oui, nous nous rendons compte de plus en plus que ce Thomas nous ressemble vraiment beaucoup, avec nos craintes, nos doutes. Et cette ressemblance est une bonne nouvelle pour nous !

Car, absent, silencieux, Jésus a entendu celui qu'il aime. Huit jours après, il réapparaît en sa présence.

Oui, frères et sœurs, nos doutes, nos incrédules ne seront jamais un obstacle pour Jésus. Ils n'empêcheront pas le Seigneur de venir vers nous.

Et pour Thomas, Jésus fait quelque chose de véritablement inouï. Une à une, avec une précision étonnante, il réalise les conditions posées par Thomas .

L'incrédule a beau se retrancher dans la forteresse de son doute, Jésus, il est vivant ; il entend et il vient à notre rencontre.

Jésus fait tomber ses résistances et l'amène à ce qui a dû être la plus grande joie de la vie de Thomas qui peut enfin pousser ce cri de foi véritable, c'est-à-dire de confiance et de consécration : *"Mon Seigneur et mon Dieu"* (v. 28).

La foi n'est pas une question de vue, d'opinion, de perception mais une question **de vie** : une vie changée par la rencontre avec Jésus.

Et cela n'est pas réservé à quelques initiés, cela est le fait de tout un chacun.

Dieu se rend disponible à tous à toutes...

Oui, il fera la même chose avec chacun, chacune de nous mais il la fera autrement.

Dieu ne nous convaincra pas par des apparitions, du moins en règle générale.

Il le fera en nous renvoyant au témoignage de ceux qui ont vu. Parce que la foi vient de ce que l'on entend. Et ce que l'on entend vient de l'écoute de la Parole de Dieu.

Oui Dieu nous convaincra en nous renvoyant à la Parole reçue et entendue, à la Bible lue dans la communauté : *“Heureux sont ceux qui croient sans m’avoir vu”*, dit Jésus à Thomas reconquis, et l'évangéliste Jean ajoute : *« Jésus a accompli encore, en présence de ses disciples, beaucoup d'autres signes qui ne sont pas décrits dans ce livre. Mais ceux-ci ont été décrits afin que vous croyiez que Jésus est le Messie, le Fils de Dieu, et qu'en croyant vous ayez la vie en son nom. »* (Versets 30 et 31)

Bien-aimés, la Bible que les réformateurs ont mis au centre de la vie du chrétien et de la vie ecclésiale n'est pas un recueil de belles histoires, elle n'est pas un livre de morale.

Les Ecritures sont un témoignage rendu à Jésus-Christ, le Fils de Dieu afin que nous placions notre confiance en lui.

Elles nous expliquent qui il est, ce qu'il a fait pour nous afin que nous puissions renaître à une autre vie, c'est-à-dire ressusciter, nous remettre debout avec lui.

Nous pouvons voir Jésus dans ce témoignage et apprendre que la volonté de Dieu c'est que *« toute personne qui voit le Fils et croit en lui ait la vie éternelle »*. Amen !

## **JEU D'ORGUE**

Cantique 741: Evenou Shalom <https://youtu.be/rMhsGtMgwFc>

## **CONFESSION DE FOI**

Nous croyons en Jésus-Christ, le fils unique de Dieu, qui s'est fait homme pour que nous ayons pardon, joie et salut.

Nous croyons qu'il est mort et ressuscité pour nous donner la victoire sur la mort et l'assurance de notre résurrection.

Nous croyons qu'il viendra dans la puissance et la gloire, comme il est venu dans la faiblesse et l'humilité.

Par lui, nous croyons en Dieu notre Père, qui nous prend pour ses enfants, et nous aime comme il aime Jésus-Christ.

Nous croyons en l'Esprit Saint qui agit en notre esprit, et nous atteste que nous sommes enfant de Dieu, qui guide l'église par sa Parole, et nous révèle la gloire de Jésus-Christ.

Nous croyons L'église universelle, visible et invisible pécheresses et pardonnée.

Nous croyons que nous sommes tous liés à Jésus-Christ.

Nous croyons que le royaume de Dieu est notre commune. Espérance. Amen

**\*Arc en Ciel 251 (3)**

Béniissons tous Dieu, notre Père,

Et Jésus Christ, notre Sauveur.

Béniissons l'Esprit de lumière,

Lui qui habite dans nos cœurs.

Dieu trois fois saint,

fais-nous un jour Franchir

le seuil de ton séjour.

Alléluia, Alléluia !

## **ANNONCES**

**OFFRANDE :** Nous offrons maintenant nos dons pour le service de l'Eglise et sa mission dans le monde.

## **PRIÈRE POUR L'OFFRANDE**

Père, inspire-nous, jour après jour, des gestes d'offrande. Que celle-ci soit un signe de notre engagement à ton service. Béni la Seigneur, qu'elle contribue pour l'avancement de ton règne. Amen.

Pour nous préparer à la cène, chantons le **cantique 422 :**

**Dans ma misère et mon péché** <https://youtu.be/YHO1QhcT1ss>

## Sainte Cène

### **PREFACE**

Louons Dieu: C'est notre joie de te célébrer, ô Dieu notre Père, pour ce monde que tu as créé si beau et que tu gardes à travers ses douleurs jusqu'au jour où, selon ta promesse, viendra ton Royaume. C'est notre joie de te célébrer pour ton Fils, Jésus-Christ, notre Seigneur, né de notre chair, baptisé, tenté, transfiguré, condamné, crucifié, ressuscité d'entre les morts, élevé dans la gloire. C'est notre joie de te célébrer pour ton souffle de vie, l'Esprit d'adoption qui nous apprend à te dire Père, l'esprit qui chasse nos peurs et illumine notre

foi. Aussi, avec les cieux et la terre, avec la multitude de ton peuple, par tous les temps et par tous les lieux, nous célébrons ton nom et nous te chantons.

\*Arc en Ciel 861 <https://youtu.be/hkITum8kPTo>

Dieu saint, Dieu saint ! Dieu très saint !  
Éternel, ô roi des cieux !  
L'univers entier de ta gloire est rempli !  
Hosanna au plus haut des cieux !  
Béni soit celui qui vient au nom du Seigneur !  
Hosanna au plus haut des cieux !

### **INSTITUTION**

Le soir venu, Jésus se mit à table avec les douze. Pendant le repas, il prit du pain et, après avoir rendu grâces, il le rompit et le leur donna en disant : “Prenez, mangez, ceci est mon corps.”

Ayant aussi pris la coupe et rendu grâces, il la leur donna en disant : “Buvez-en tous, car ceci est mon sang, le sang de l’alliance qui est répandu pour la multitude, pour le pardon des péchés.

Je vous le dis, désormais, je ne boirai plus de ce fruit de la vigne jusqu’au jour où je le boirai, nouveau, avec vous, dans le Royaume de mon Père.”

### **PRIERE DE COMMUNION**

Père, au moment de nous approcher de cette table, nous faisons mémoire des paroles et des gestes de Jésus-Christ, de sa mort, de sa résurrection, et nous attendons son retour.

Nous recevons de toi ce pain de vie destiné à la nourriture du monde. Nous recevons de toi la coupe d’alliance que tu offres pour la joie du monde.

Tu nous rassembles et nous invites.

Par ton Esprit, renouvelle notre foi afin que ce pain et ce vin soient les signes de la présence de ton Fils parmi nous. Fais toutes choses nouvelles dans nos cœurs et dans le monde. Amen

\*Arc en Ciel 592 (2) <https://youtu.be/L9LZUJInFbo>

Refrain  
Seigneur, tu es notre joie,  
notre vie, notre espérance.  
Seigneur, tu es notre joie;

nous ne sommes rien sans toi.

Dans ce monde qui a faim  
Tu nous invites à la table,  
Dans un merveilleux festin  
Ton corps devient notre pain.

### **INVITATION A LA CENE**

Le Christ nous a rejoints sur notre route, il est là, il chemine à nos côtés. Il nous invite à le retrouver dans le pain rompu et dans le vin partagé.  
Il préside le repas. Venez maintenant car tout est prêt.

### **FRACTION – ELEVATION**

“Le pain que nous partageons est communion au corps du Seigneur Jésus-Christ.  
La coupe de bénédiction, pour laquelle nous rendons grâces, est communion au sang du Seigneur Jésus-Christ.

### **COMMUNION**

#### **PRIÈRE D’ACTION DE GRÂCE :**

Rendons grâce au Seigneur et louons-le pour ce repas et communion fraternelle.

Pour ton cheminement à nos côtés, tout au long de nos sentiers, *nous te louons*.  
Pour ta Parole dans l’Ecriture qui devient notre nourriture, *nous te louons*.  
Pour la grâce de ton repas qui renouvelle notre foi, *nous te louons*.

Apprends-nous maintenant à partager avec nos frères et sœurs cette intelligence de l’Ecriture et cette présence de ta Parole. Amen !

Cantique 471 : À toi la gloire <https://youtu.be/P1qX28DN5zo>

L’assemble rejoigne la place

### **INTERCESSION**

Seigneur Dieu, tu ne nous abandonnes jamais : reçois notre prière....

Tu nous connais tous et nous aimes tous. Tous nos chemins sont devant toi, nous venons de toi et pouvons aller à toi.

Nous déposons devant toi tous nos soucis afin que tu t'en préoccupes, notre inquiétude afin que tu l'apaises, nos espoirs et nos vœux afin que soit faite ta volonté et non la nôtre, nos pensées et nos désirs afin que tu les purifies, toute notre vie terrestre afin que tu la conduises à la résurrection de toute chair et à la vie éternelle.

Nous te prions pour notre communauté, et pour tous ceux qui, partout dans le monde, invoquent ton nom.

Nous te prions pour tous ceux qui te cherchent, pour tous ceux qui sont dans la souffrance physique, morale, pour tous ceux qui sont seuls.

Sois avec tous les nôtres, avec les pauvres, les malades, les opprimés et les affligés, les réfugiés...

Nous te demandons le bonheur sans lequel la bénédiction reste une formule creuse.

Nous te le demandons pour celles et ceux qui ont vécu ou qui vivent l'échec, l'angoisse, la peur des autres et la fragilité d'eux-mêmes.

Nous te demandons le bonheur d'écouter et de donner.

Eclaire les pensées et dirige les actes de celles et de ceux qui, dans ce pays et dans le monde, sont responsables du droit, de la justice et de la paix.

Seigneur en ce moment je te confie la vie de chacun et de chacune de nous ici présent. Tu connais leurs attentes, tu connais leur désires, pour eux même et pour ceux qui leur sont chers.

Seigneur, inlassablement tu écoutes ce que nous te confions....

Et nous voulons te montrer notre reconnaissance en te disant :

***Notre Père qui es aux cieux, que ton nom soit sanctifié, que ton règne vienne, que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel. Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour ; pardonne-nous nos offenses comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés. Et ne nous laisses pas entrer en tentation mais délivre-nous du mal, car c'est à toi qu'appartiennent le règne, la puissance et la gloire, aux siècles des siècles. Amen.***

\*Arc en Ciel 488 (1 et 3) [https://youtu.be/g\\_Fs883zjo4](https://youtu.be/g_Fs883zjo4)

Sur tous les temps, sur tous les lieux, Alléluia !

Tu vas régner auprès de Dieu, Alléluia !

Notre avenir est d'être en toi, Alléluia !

Nous t'attendons, ô notre Roi, Alléluia

### **Exhortation**

Va avec la force que tu as, deviens un témoin de la foi...

Ne regarde pas les épreuves de demain, à partir des seules forces de tes mains...

Dieu renouvelle sa grâce chaque matin, il calme tes angoisses et partage ton chemin...

### **Bénédiction**

Que l'Éternel vous bénisse et qu'il vous garde,

Que l'Éternel fasse luire sa face sur vous et qu'il vous donne sa grâce

Que l'Éternel tourne son visage vers vous et il vous donne sa paix.

Allez dans cette assurance que le Seigneur est avec nous. Amen

Moment musical